



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communio n luthérienne et réformée

Église protestante unie du Pays niortais

Lettre ouverte aux représentants des pouvoirs publics de Niort et environs

Niort, le dimanche 16 avril 2017
(dimanche de Pâques)

Mesdames et messieurs, représentants des pouvoirs publics,

Nous, Conseil presbytéral de l'Église Protestante Unie du Pays Niortais, avons souhaité vous écrire cette lettre, préoccupés par la situation de certains de nos contemporains autour de nous.

Si nous connaissons, en tant que citoyens, la difficulté de gérer les affaires publiques, il nous appartient néanmoins de porter une parole d'espérance. En effet, nous prêchons que Dieu n'attend pas que nous soyons parfaits pour faire de nous ses enfants, et qu'il offre à chacun et à chacune sa justice et son amour. Nous sommes appelés à traiter nos prochains selon cette règle simple, et pourtant fort complexe : aime ton prochain comme toi-même. Même si l'Église, au cours des âges et sous plusieurs latitudes, a parfois limité le « prochain » à quelques-uns seulement, nous croyons fermement que cela est une erreur et qu'aujourd'hui comme hier, notre prochain est tout être humain, qu'il nous ressemble ou non, qu'il soit de notre couleur, de notre religion, de notre sensibilité politique, de notre génération ou non.

Aujourd'hui, nous sommes particulièrement interpellés par la situation de familles qui sont à la rue à Niort, parce que l'Etat n'a pas jugé légitime de leur accorder les papiers qu'elles demandaient. S'il ne nous appartient pas de juger des dossiers, il nous revient de demander que ces familles soient traitées humainement, ce qui ne semble pas être actuellement le cas. Individuellement, des membres de notre Église se sont engagés pour leur venir en aide ; nous faisons le choix de le faire également collectivement, via notre association caritative et notre soutien à la Cimade. Mais aujourd'hui, c'est en tant qu'Église que nous prenons la parole. Nous espérons de tout cœur que tous, élus et citoyens, aurons la volonté de faire passer le souci de la simple humanité avant le souci de l'efficacité.

Les protestants français ont connu, dans l'Histoire, les situations d'exclusion les plus radicales et seront toujours attentifs à la façon dont l'autre – tout autre – est traité, à plus forte raison parce que nous croyons fermement que Dieu s'est fait étranger et intrus, né dans une crèche et mort sur la colline de l'infamie, dans un monde qui ne l'attendait pas. Aussi, à quelques jours des élections, nous renouvelons notre engagement dans la campagne nationale « Exilés, l'accueil d'abord » de l'Église Protestante Unie de France.

Nous souhaitons rester, comme nous, protestants, l'avons été depuis que cela a été possible dans notre pays, des interlocuteurs respectueux et constructifs, et espérons que cette voix que nous portons saura vous rejoindre, dans la tâche difficile qui est la vôtre.

Pour le Conseil presbytéral,
sa présidente et son pasteur,
Brigitte Billaud et Pascale Renaud-Grosbras

